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資訊/社團

塔利班：禁任何人利用阿領土威脅別國

中方將量力助阿重建
【香港商報訊】昨日，中國外

交部發言人趙立堅表示，中方將
在 「力所能及的範圍內」 ，為阿
富汗經濟社會發展提供幫助。當
地時間17日，塔利班發言人穆賈
希德於攻佔首都喀布爾後的首次
新聞發布會上表示，塔利班計劃
在阿富汗組建一個包容性政府，
希望與各方都保持良好關係，以
發展經濟、實現國家繁榮；並向
全世界承諾，絕不允許任何人利
用阿富汗領土威脅別國。與此同
時，美國總統拜登與英國首相約
翰遜就阿富汗局勢進行了通話，
雙方同意下周舉行G7會議討論阿
富汗相關問題。

華冀阿塔打擊「東伊運」恐怖勢力
昨日中國外交部例行發布會上，趙立堅被問到是否

承認塔利班的政權地位。趙立堅指，中方期待阿富汗
能成立一個開放、包容、有廣泛代表性的政權，之後
才會涉及是否有外交承認的問題；如果要承認一個政
府，首先要等有關政府完成組建。他說，中方希望阿
富汗國內各派透過對話協商解決分歧，避免發生新的
戰亂和人道主義災難，推動阿富汗局勢實現平穩過
渡。中方作為阿富汗的 「友好近鄰」和 「真誠朋
友」，始終奉行面向全體阿富汗人民的友好政策，並
將繼續支持阿富汗和平重建，幫助阿國實現持久和平
與穩定。中方期待阿富汗塔利班建立開放包容的政權
架構，實行溫和穩健的內外政策，切實保護外國在阿
富汗的機構和人員安全。

趙立堅還說，中方同時也期待塔利班堅決打擊包括
「東伊運」在內的各類恐怖主義勢力，中方將繼續同

國際社會一道，支持阿富汗和平重建，幫助阿富汗實
現持久和平與穩定。

歐盟此前表示，塔利班須尊重基本權利後，歐方會
考慮與其合作。美國務院發言人普賴斯周一則表示，
阿富汗新政府未來必須擁護基本人權，包括所有女性

的人權，美國不會支持不尊重基本人權的國家。
聯合國亦發表聲明稱，聯合國人權理事會下周將在

日內瓦舉行特別會議，應對塔利班接管政權後 「嚴重
的人權關切」。

塔利班保證尊重婦女享有權利
本港時間前日深夜，塔利班舉行新聞發布會。發

言人穆賈希德表示，阿富汗將擁有一個強大的伊斯
蘭政府，目前正就新政府名稱和組成進行商討。塔
利班承諾對阿富汗政府全體工作人員和安全部隊成
員實施大赦，不會對任何人進行報復。塔利班將保
證各國駐阿使館安全，繼續同各國保持交往。阿富
汗將不再是鴉片種植和毒品交易中心，將利用本國
自然資源進行重建。婦女是社會重要組成部分，塔
利班將允許女性工作和學習，並享有伊斯蘭教原則
範圍內的所有權利。

他說，經過20年鬥爭，塔利班成功終結了外國對阿
富汗的佔領。阿富汗有權實行符合人民價值觀的治理
方式，並理應得到其他國家的尊重。同時，塔利班向
全世界承諾，絕不允許任何人利用阿富汗領土威脅別
國。

阿富汗變天後，作為有份創立塔利班的二號人物，
該組織政治領袖巴拉達爾去年代表塔利班與美簽訂和
平協議，被視為接掌政權的熱門人選。

拜登支持率創新低
白宮昨發聲明指，拜登和約翰遜同意下周舉行一次

G7領導人線上會議，討論應對阿富汗新局勢的 「共
同的戰略和方法」。據信，約翰遜是拜登自塔利班佔
領喀布爾後通話的第一位外國領導人。

彭博社昨報道，一位美政府官員周二證實，美國已
凍結屬於阿富汗中央銀行的近95億美元資產，旨在令
塔利班代表無法獲得這些資產。另悉，美財政部停止
了計劃發往阿富汗的密封錢箱的裝運。

塔利班佔據喀布爾後，由路透社和益普索進行的一
項民調顯示，因自阿富汗倉猝撤軍而備受質疑的拜
登，支持率較上周急跌7個百分點，跌至只有46%，
是他上任近7個月以來最低。同時，由益普索進行的
另一項民調發現，只有44%的美國人認同拜登在阿富
汗的撤軍和外交決策，較特朗普和奧巴馬獲得的51%
為低。

【香港商報訊】明尼亞波利斯聯邦儲備銀行總裁
卡什卡利當地時間17日表示，聯儲局在今年底開始
縮減購債計劃可能是 「合理的」，不過這將取決於就
業市場取得進一步進展。同日，聯儲局主席鮑威爾亦
表示，目前尚不清楚德爾塔變種病毒的蔓延是否會對
美國經濟產生顯著影響。美股昨夜低開逾百點，市場
等待聯儲局即將公布的7月貨幣政策會議紀要。

周二美股收跌，當天美國公布的7月零售銷售資
料遠遜預期，令市場情緒受挫。美股昨夜低開高
走， 截 至 昨 晚 10 時 20 分 ， 道 指 升 1.71 點 ， 報
35344.99 點；納指升 22.42 點，報 14679.9 點；標指
升4.93點，報4452.01點。

官員稱加息還需時間
香港時間周四凌晨2時，聯儲局公布7月貨幣政策

會議紀要。市場參與者或可從中尋找有關央行何時
開始縮減其每月債券購買計劃的線索。

據路透社報道，卡什卡利表示， 「有很多公開的
討論，是在今年年底，還是在明年初開始：這些看
似是合理的討論範圍，但最終將由資料驅動。」他
補充說，目前，聯儲局每月購買1200億美元債券。
他表示，加息可能還需要 「幾年」的時間，因為聯
儲局已承諾在經濟實現充分就業之前不會加息。他
說，美國勞動力市場仍有 「很多閒置」，約有600
萬至800萬美國人失業，如果沒有疫情，這些人原
本是有工作的。

鮑威爾則表示，德爾塔變種病毒肆虐會對經濟復
蘇產生顯著影響。他又說，聯儲局的政策工具存在
諸多局限性。相比之下，財政或政府政策更加有
力，幣策無法帶來定向的好處。關於就業，鮑威爾
表示，美國服務行業仍有數百萬人沒有工作，因此
經濟復蘇仍有待觀察。

市場聚焦聯儲紀要
道指低開高走

【香港商報訊】記者呂明
霞報道：由藝術香港旗下的
金紫荊藝術研究院舉辦的
「墨韻潤香江——金紫荊藝
術家書畫聯展」畫展日前於
藝術香港空間開幕。這次展
覽展出該院多位簽約藝術家
的作品，內容涵蓋水墨和書
法。畫展主辦方結合線上與
線下的新模式，每位藝術家
於展覽現場展示 1 至 2 幅作
品，掃描二維碼可觀看其幾
十幅代表作品。該書畫聯展展期至24日。

出席開幕式的主禮嘉賓有：中國旅遊雜誌社長周
鋒，兩岸和平發展聯合總會永遠榮譽會長蘇永安，全
國政協人才庫特聘專家、深圳政協委員林克倫，大公
文匯傳媒集團副總經理姜增和，鏡報雜誌社社長徐世
和，金紫荊藝術研究院副院長沈平，金紫荊藝術研究
院副院長王秋童，藝術香港副社長黃祉穎。

本次書畫聯展為藝術香港旗下金紫荊藝術研究院成
立後的首次畫展。今年兩會推出的國家「十四五」規
劃綱要中，第一次提出要支持香港發展成為中外文化
藝術交流中心，作為在港藝術機構，「藝術香港」在
原「絲路藝術研究院」的基礎上，成立了「金紫荊藝
術研究院」，旨在響應國家發展戰略，連結兩岸四地
以及國外藝術工作者，匯集一批知名度較高的藝術家
和潛力較大的青年藝術家，充分發揮「藝術香港」的
服務資源，以及大灣區這一平台，為藝術家提供傳

承、展示、交易的實體和網絡平台。
該院院長尼瑪澤仁通過視頻對金紫荊研究院的成立

表示祝賀，他相信研究院的簽約藝術家、研究院，都
能通過自己在書畫藝術創作中的不斷探索和提升，助
力香港成為藝術交流中心，也希望今後香港的中青年
藝術家與內地藝術家增強交流互動。

沈平致辭時稱，最近香港疫情緩和，畫展豐富。金
紫荊藝術研究院的成立，為本港畫家提供了交流切磋
的平台，希望研究院今後常常舉辦此類有學術價值的
展覽活動。

本次展覽旨在響應國家發展戰略，連結兩岸四地以
及國外藝術工作者，匯集一批知名度較高的藝術家和
潛力較大的青年藝術家。本次展出的作品，除尼瑪澤
仁、許欽松、沈平、王秋童的精品畫作外，還展出該
院簽約藝術家蔡健如、許昭奇、陳家義、郭迪康、郭
雯、侯紹政、石朴、常瀟、林勇遜等人的作品。

【香港商報訊】記者傅之忺報道：香港鐘表業總會
日前假香港會議展覽中心舉辦「創會七十四周年誌慶
暨第四十屆董事會就職典禮」。當天儀式簡單而隆
重，蔡宗富榮任主席，由商務及經濟發展局副局長陳
百里主持監誓，立法會議員邵家輝擔任見證，永遠名
譽會長孫秉樞頒發選任證書，政商各界及社會賢達出
席，場面熱鬧。

蔡宗富冀同業衝破逆境
蔡宗富致辭時表示，一場疫症幾乎令經濟陷入停

擺，民生受嚴重影響，該會除向基層家庭、學生及社
會上有需要人士捐贈抗疫物資、流動數據卡，同時亦

舉辦「HKTV mall × 香港鐘表業總會線上鐘表購物
節」，希望幫助同業們減輕庫存壓力，增加現金流，
衝破逆境。

香港鐘表業總會新一屆董事會主要成員包括，主席
蔡宗富，副主席林煒曜、林文華、鄭瑞欽，秘書長盧
健輝，財務及行政部部長黃超立、梁仲謙，工業部部
長阮重文、鄧少文，商貿部部長曾子禧、莊聖楷，零
售業部部長朱國良、韓嘉軒，品牌拓展部部長許健
偉、沈慧林，中國及國際事務部部長商浩帆、董偉
傑，人才培訓部部長楊文勇、張雁鳴，文康福利部部
長吳楚忠、李忠，會員事務部部長劉希立、馬偉通
等。

該會主席謝海發、九龍東區各界聯會常務副會長鍾
堅偉、方俊宏、粵港澳大灣區青年創業計劃聯席主席
陳慶達及香港浸會大學高級知識轉移主任潘婉儀17日
出席問卷調查分享活動。調查顯示，廣州、深圳及珠
海成為香港以外最受歡迎的港青創業的粵港澳大灣區

城市，影響他們選擇的原因依次為當地產業配合業務
發展(30%)及當地政府政策有利業務發展(27%)。27%受
訪者期望於大灣區創業能夠降低營運成本，21%看中
當地較多資金或投資者，中央政府支援則佔18%。

通過活動提供創業支持
謝海發講到，粵港澳大灣區城市成為香港青年創業

的首選地，這與匹配的產業、定位和相應政策有關。
「目前，疫情尚未結束，兩地未能通關，商會通過線
上線下一系列活動如拜訪創業基地如珠海騰訊創新中
心、廣州天河區港澳青年之家，舉辦分享會等。」他
了解到普遍創業者希望獲取更多相關資訊，也希望政
府在教育、醫療等方面提供更多的落地措施。

作為香港金記冰室新一代接班人，謝海發分享作為
年輕人在管理和品牌運營方面的優勢：「接班在一定
程度上也是創業，因為運營模式和思維與老一輩會有
不同，例如我會加入更多有創意、有活力的元素，加
大科技投入，通過電子支付和自助點餐方便客戶；同

時，香港作為中外文化交匯地，能夠接收更多國外文
化，國際視野和靈活的態度幫助港青在創業方面發揮
優勢。」

當前，香港青年創業家總商會與東聯社會服務基金

舉辦「粵港澳大灣區青年創業計劃」，自 4 月公布
起，共有超過240個團隊報名，反應空前踴躍。香港
青年創業家總商會將通過各類分享會和資訊服務，為
港青創業家提供更多支持。

港青創總調研青年創業方向【香港商報訊】記者呂明霞報
道：香港青年創業家總商會於8月
10至15日進行「粵港澳大灣區青
年創新創業方向」問卷調查，通
過訪問163間初創企業，了解他們
在粵港澳大灣區創業的最新發展
情況及困難，並向有關部門提出
相關支援的訴求，為未來產業定
位、布局提供建議。根據調查結
果顯示，69%的創業者希望疫後
業務重回正軌，近四成受訪者希
望政府提供更多創業資金資助。

鐘表業總會新屆董事會就職 金紫荊藝術家書畫聯展開幕

香港青年創業家總商會調研報告探索港青創業難題和方香港青年創業家總商會調研報告探索港青創業難題和方向。

主禮嘉賓為書畫聯展開幕剪綵。

香港鐘表業總會日前舉辦「創會七十四周年誌慶暨第四十屆董事會就職典禮」。
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能通過自己在書畫藝術創作中的不斷探索和提升，助
力香港成為藝術交流中心，也希望今後香港的中青年
藝術家與內地藝術家增強交流互動。

沈平致辭時稱，最近香港疫情緩和，畫展豐富。金
紫荊藝術研究院的成立，為本港畫家提供了交流切磋
的平台，希望研究院今後常常舉辦此類有學術價值的
展覽活動。

本次展覽旨在響應國家發展戰略，連結兩岸四地以
及國外藝術工作者，匯集一批知名度較高的藝術家和
潛力較大的青年藝術家。本次展出的作品，除尼瑪澤
仁、許欽松、沈平、王秋童的精品畫作外，還展出該
院簽約藝術家蔡健如、許昭奇、陳家義、郭迪康、郭
雯、侯紹政、石朴、常瀟、林勇遜等人的作品。

【香港商報訊】記者傅之忺報道：香港鐘表業總會
日前假香港會議展覽中心舉辦「創會七十四周年誌慶
暨第四十屆董事會就職典禮」。當天儀式簡單而隆
重，蔡宗富榮任主席，由商務及經濟發展局副局長陳
百里主持監誓，立法會議員邵家輝擔任見證，永遠名
譽會長孫秉樞頒發選任證書，政商各界及社會賢達出
席，場面熱鬧。

蔡宗富冀同業衝破逆境
蔡宗富致辭時表示，一場疫症幾乎令經濟陷入停

擺，民生受嚴重影響，該會除向基層家庭、學生及社
會上有需要人士捐贈抗疫物資、流動數據卡，同時亦

舉辦「HKTV mall × 香港鐘表業總會線上鐘表購物
節」，希望幫助同業們減輕庫存壓力，增加現金流，
衝破逆境。

香港鐘表業總會新一屆董事會主要成員包括，主席
蔡宗富，副主席林煒曜、林文華、鄭瑞欽，秘書長盧
健輝，財務及行政部部長黃超立、梁仲謙，工業部部
長阮重文、鄧少文，商貿部部長曾子禧、莊聖楷，零
售業部部長朱國良、韓嘉軒，品牌拓展部部長許健
偉、沈慧林，中國及國際事務部部長商浩帆、董偉
傑，人才培訓部部長楊文勇、張雁鳴，文康福利部部
長吳楚忠、李忠，會員事務部部長劉希立、馬偉通
等。

該會主席謝海發、九龍東區各界聯會常務副會長鍾
堅偉、方俊宏、粵港澳大灣區青年創業計劃聯席主席
陳慶達及香港浸會大學高級知識轉移主任潘婉儀17日
出席問卷調查分享活動。調查顯示，廣州、深圳及珠
海成為香港以外最受歡迎的港青創業的粵港澳大灣區

城市，影響他們選擇的原因依次為當地產業配合業務
發展(30%)及當地政府政策有利業務發展(27%)。27%受
訪者期望於大灣區創業能夠降低營運成本，21%看中
當地較多資金或投資者，中央政府支援則佔18%。

通過活動提供創業支持
謝海發講到，粵港澳大灣區城市成為香港青年創業

的首選地，這與匹配的產業、定位和相應政策有關。
「目前，疫情尚未結束，兩地未能通關，商會通過線
上線下一系列活動如拜訪創業基地如珠海騰訊創新中
心、廣州天河區港澳青年之家，舉辦分享會等。」他
了解到普遍創業者希望獲取更多相關資訊，也希望政
府在教育、醫療等方面提供更多的落地措施。

作為香港金記冰室新一代接班人，謝海發分享作為
年輕人在管理和品牌運營方面的優勢：「接班在一定
程度上也是創業，因為運營模式和思維與老一輩會有
不同，例如我會加入更多有創意、有活力的元素，加
大科技投入，通過電子支付和自助點餐方便客戶；同

時，香港作為中外文化交匯地，能夠接收更多國外文
化，國際視野和靈活的態度幫助港青在創業方面發揮
優勢。」

當前，香港青年創業家總商會與東聯社會服務基金

舉辦「粵港澳大灣區青年創業計劃」，自 4 月公布
起，共有超過240個團隊報名，反應空前踴躍。香港
青年創業家總商會將通過各類分享會和資訊服務，為
港青創業家提供更多支持。

港青創總調研青年創業方向【香港商報訊】記者呂明霞報
道：香港青年創業家總商會於8月
10至15日進行「粵港澳大灣區青
年創新創業方向」問卷調查，通
過訪問163間初創企業，了解他們
在粵港澳大灣區創業的最新發展
情況及困難，並向有關部門提出
相關支援的訴求，為未來產業定
位、布局提供建議。根據調查結
果顯示，69%的創業者希望疫後
業務重回正軌，近四成受訪者希
望政府提供更多創業資金資助。

鐘表業總會新屆董事會就職 金紫荊藝術家書畫聯展開幕

香港青年創業家總商會調研報告探索港青創業難題和方香港青年創業家總商會調研報告探索港青創業難題和方向。

主禮嘉賓為書畫聯展開幕剪綵。

香港鐘表業總會日前舉辦「創會七十四周年誌慶暨第四十屆董事會就職典禮」。

大馬前副總理依斯邁。
網絡圖片

【香港商報訊】馬來
西亞政局逐步明朗，220
名國會議員在昨天下午4
時限期前，向國家元首
提交宣誓書，表明所支
持的新總理人選。第一
大黨巫統前晚開會後，
決定支持巫統副主席兼
前副總理依斯邁出任新
總理；看守總理毛希丁
領導的土著團結黨亦決
定指示旗下35名國會議員支持依斯邁，預料61歲的
依斯邁很大機會在國會贏得過半數支持，出任總
理。據亞洲新聞台昨日報道，國家元首諭令，只要
新總理誕生，就必須立即在國會下議院展開信任動
議，確保有關人選獲得充分授權，領導新政府。

依斯邁料當大馬新總理

塔利班在喀布爾舉行首次記者會，表示計劃在阿富
汗組建一個包容性政府。 新華社

喀布爾有婦女在街頭抗議，呼籲塔利班保障她們的
權益。 路透社
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